



DOBLE EFECTO

SINDICATOS: NO NOS DEJEN FUERA DE LA DISCUSIÓN DE LA REFORMA INFONAVIT

PATRICIA CARRASCO

Si de sacar trapos al sol se tratara, no sólo dirigentes sindicales y directivos del Infonavit saldrían “embarrados” por manejos irregulares, no se deben olvidar a empresarios y constructores. Tampoco se puede negar que bajo la sombra del organismo se amasaron fortunas. De ahí la cuestión, no sólo exhibir algunos nombres, sino a todos los responsables y se maneje el “piso parejo para todos”.

El más vapuleado y expuesto ha sido el sector obrero. Por varios días, han permanecido en silencio, pero ya piden ser incluidos en la discusión de la reforma a la Ley del Infonavit en las cámaras de diputados y senadores.

Tras la exhibición de un esquema de corrupción, a través de intermediarios, en el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores. La CTM defendió su honestidad dentro de la institución, se pronunció contra las irregularidades administrativas y que las resuelvan las autoridades competentes. También pidió que no se lastime su buen nombre y sus 80 años de historia.

Tanto la CTM, la CROC y el Congreso del Trabajo solicitan a la presidenta que los tomen en cuenta en la discusión y piden diálogo permanente y constructivo.

El presidente del CT, Reyes Soberanis, adelantó que habrá diálogo con el sector patronal, en la defensa del tripartismo, “en donde no habrá marcha atrás”.

La CROC solicita que el Infonavit mantenga el tripartismo paritario y que el financiamiento sólo sea para los derechohabientes. Dice estar en desacuerdo de aplicar un descuento de hasta 30 por ciento del salario a derechohabientes que hagan uso de la figura de arrendamiento social.



En algún tiempo dirigentes sindicales tenían mucha influencia en ese organismo. Un trabajador platicó a Doble Efecto, que no es de gratis la fama que tienen algunos representantes del sector obrero.

Aclaró que el Infonavit nunca ha sido constructor. "Se creo un fondo que financiaba vivienda y como en los primeros años del Instituto no había muchas empresas para construcción, se constituyó un departamento técnico y de ahí se sacó que el organismo construía vivienda. Personal de esa área: arquitectos e ingenieros comenzaron a construir, para que se viera que el organismo daba resultados, narró un trabajador que labora en esa institución".

Fue cuando dirigentes sindicales comenzaron con el "bisne" de la vivienda. Se crearon grandes consorcios de constructores "orgánicos" ligados a una famosa central obrera. Un extinto líder contó con el apoyo de dos constructoras para edificar más de 50 mil casas.

"A finales de los 70 y 80 hasta los 90, el Infonavit con la recaudación que hacía no podía financiar más de 40 mil viviendas al año".

Otro dirigente poblano aprovechó un gran presupuesto del Instituto, "jalaban mucha vivienda, donde edificaron buenos departamentos amplios de 80 a 110 metros cuadrados, por lo que mucha gente lo recuerda con mucha añoranza. Ahí también construían empresas cercanas al dirigente sindical. Por lo que siempre han estado los sectores productivos ligados en el tema de la vivienda en México.

EN OTRO TENOR. Hay varios emplazamientos a huelga en puerta. Uno de ellos es el de la Universidad Autónoma Metropolitana. El SITUAM emplazó a huelga a la UAM, en demanda de un incremento salarial del 30%; para el 1 de febrero de a las 23:00 horas. Mientras que la Alianza de Tranviarios de México emplazó a huelga al Servicio de Transporte Eléctrico en la CdMx, para el 21 de enero, en demanda salarial para los trabajadores de los niveles 3,4,5 y 6 de 3.5%, así como la revisión del Contrato Colectivo de Trabajo, ellos igualmente piden herramientas, uniformes, equipo de protección y seguridad.